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Одно счастье 
на двоих 
   11 семейных пар из 
ЮЗАО отмечают в этом 
году золотую свадьбу.

Дорога  
через весь район
  В Ломоносовском 
появился новый 
пешеходный маршрут.

В гармонии 
с собой 
  В парках округа 
начались бесплатные 
занятия по ушу. 

Фигуристка Евгения Медведева во время открытой тренировки 
в сквере Олимпийских чемпионов в Ясеневе. 

 4 тыс. 
разных МЕрОприЯтий в нашЕМ ОкругЕ прОхОдЯт в раМках ФЕстивалЯ  «лЕтО в МОсквЕ. всЕ на улицу!» 
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 Вдох глубокий, 
 руки шире 
 Евгения Медведева и другие 
 известные спортсмены проводят 
 открытые тренировки в Ясеневе 
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Сергей Собянин:  
«После всех этапов благоустройства парка Горького 

москвичи получат новые возможности для досуга и отдыха»
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 Сергей Собянин рассказал 
о комплексном благоустрой-
стве парка Горького. Завер-
шить первый этап работ там 
планируют уже в 2024 году. 
Тем временем в нашем 
округе в прошлом году 
полностью обновили парк 
«Сосенки».

САМЫЙ ПОПУЛЯРНЫЙ ПАРК
«Преображение московских 
парков в 2010 и 2011 годах 
началось именно с парка 
Горького. И сегодня это самый 
популярный парк: ежегодно 
его посещают около 30 млн 
человек, – заявил сергей со
бянин во время осмотра работ 
по благоустройству. – за это 
время мы добавили к парку 
Горького ещё территорию 
воробьёвых гор, воробьёв
ской набережной, крымской 
набережной, Нескучного сада. 
И конечно, это одно из круп
нейших в стране парковых 
пространств. воробьёвскую 
набережную мы в прошлом 
году благоустроили, крымская 
набережная реконструиро
вана давно уже и тоже ста
ла очень популярной. сама 
центральная часть парка 
Горького, конечно, требует 
нового взгляда, нового под
хода и обновления. особенно 
это касается Пушкинской 
набережной». По словам мэра, 
совсем скоро парк Горького 

получит второе дыхание и ста
нет ещё более популярным 
для москвичей и туристов.
сергей собянин попросил до
работать проект благоустрой
ства, увеличив площадь зон 
для купания. Потребуется 
обустроить новые спуски к во
де, установить раздевалки 
и лежаки.

НАБЕРЕЖНАЯ и ПРУдЫ
Работы пройдут в несколько 
этапов. в 2024 году приведут 
в порядок Пушкинскую на
бережную и установят на ней 
многофункциональные павиль
оны. там разместят творческие 
коворкинги, сувенирные лавки, 
игровые зоны для детей, кафе 
и рестораны. Единая линия 
павильонов будет напоминать 
круизный лайнер с подсветкой 
и верхними палубами, на ко
торых оборудуют смотровые 
площадки.
«уверен, что Пушкинская набе
режная будет одной из самых 
любимых и самых популяр
ных в городе. комфортной, 
уютной, насыщенной самыми 
разно образными активностя
ми. Работы ведутся активно, 
надеюсь, что до конца года 
они будут выполнены. затем 
частями мы реконструиру
ем оставшуюся часть парка 
Горького, обновим её, сделаем 
дополнительно обновление 
прудов, которые находятся 

в парке Горького, реконструи
руем часть тропиночной сети 
и создадим дополнительные 
спортивные активности в Не
скучном саду», – подчеркнул 
мэр.

ПАРК «СОСЕНКи»
Между тем в нашем округе 
в прошлом году завершилось 
благоустройство парка «со
сенки» в районе котловка. 
специалисты обновили пеше
ходные маршруты, расчистили 
набережную реки, оборудова

ли деревянные настилы и зоны 
отдыха с шезлонгами, а также 
построили детскую площадку 
и спортивный кластер. При 
благоустройстве «сосенок» 
строители использовали 
в основном природные мате
риалы – дерево и камень.
сегодня парк пользуется боль
шой популярностью – люди 
приходят сюда целыми семья
ми. кроме того, в парке регу
лярно проходят праздничные 
мероприятия.

александр андрущенко

 Москвичи выбрали 
места для размещения 
47 межрегиональных 
круглогодичных ярма-
рок в проекте «Активный 
гражданин». 
об этом сообщил в своём 
телеграмканале сергей 
собянин. «сегодня в столице 
работает 71 межрегиональ
ная ярмарка. внешний вид 
каждой отражает определён
ную тематику – это древне
русское зодчество, крым, 
средневековье, Япония. 
всего таких стилей 10», –  
написал мэр Москвы.

 Правительство Москвы 
приняло решение о нача-
ле реализации программы 
льготного кредитования 
для инвесторов, развива-
ющих городскую спортив-
ную инфра структуру. 
ставка по льготным инвести
ционным кредитам составит 
3%, максимальный размер 
кредита – 500 млн рублей. 
«компанияпретендент долж
на быть зарегистрирована 
в столице, работать больше 
одного года, не находиться 
в процессе банкротства и не 
иметь налоговой задолжен
ности», – рассказал мэр 
Москвы в своём телеграм
канале.

 В Большом Московском 
цирке на проспекте Вер-
надского с 18 по 21 июля 
пройдёт Всемирный фе-
стиваль циркового искус-
ства «идол-2024». об этом 
сергей собянин сообщил на 
своём персональном сайте. 
он уточнил, что в фестива
ле примут участие более 
200 артистов из 17 стран 
мира – всего 23 команды. 
«в числе прочих нашу страну 
представляют наездники, 
акробаты, клоунские дуэты, 
дрессировщики слонов и би
зонов», – добавил мэр. 

 На Большой кольцевой 
линии (БКЛ) метрополи-
тена откроются три но-
вые пересадки, сообщил 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале. «одна 
из них – с «Электрозавод
ской» арбатскоПокровской 
линии. объект почти го
тов», – написал он. также 
завершаются работы на 
пересадке, которая свяжет 
станцию «авиамоторная» 
Бкл и одноимённую станцию 
калининской линии метро. 
а вестибюли станции «тек
стильщики» Бкл и одноимён
ной станции таганско
краснопресненской ветки 
соединит мостовой переход 
длиной 140 м. 
открыть все три пересадки 
планируется в конце этого 
года.

новостиВторое дыхание 
в парке Горького будут созданы новые возможности для отдыха

Мэр Москвы Сергей Собянин во время посещения пар-
ка Горького, который планируется благоустроить. 

Парк «Сосенки» после комплексного благоустройства стал одним из самых 
любимых мест отдыха жителей Юго-Западного округа. 
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 Процесс обновления инфра-
структуры системы здраво-
охранения столицы достаточ-
но большой и трудоёмкий, но 
ведётся постоянно.

об этом рассказал мэр Москвы 
сергей собянин на вручении 
госнаград группе медицинских 
работников столицы, которое 
прошло в Белом зале столичной 
мэрии на минувшей неделе.

«сейчас в Москве 
мало найдётся 
больниц, клиник, 
где бы ни прово-
дились реконструк-

ция, строительство корпусов, 
обновление оборудования. 
Если бы это касалось одной 
клиники или одной больницы, 
то, наверное, это было бы не 
так сложно. Но у нас масштаб 
огромный, город огромный, 
и к вам ежегодно приходят 
посетители – около 100 млн по-
сещений в год», – отмети л мэр.

АнАлогов нет
в Юзао также сейчас ведётся 
обновление сети поликлиник 
и больниц. во многих ремонт 
уже закончен. Мало того, одно 
из окружных учреждений – 
корпус ядерной медицины 
медцентра им. Дмитрия Ро-
гачёва (ул. саморы Машела, 
д. 1) выставлен на конкурс 
лучших строительных объектов 
города в категории «лечебно-
оздоровительные объекты».
строительство 9-этажного кор-
пуса было начато в 2019 году. 
открывшееся в конце про-
шлого года здание расширяет 
технологические возможности 
важнейшего медцентра, позво-
ляя проводить амбулаторное 
лечение более 3 тыс. детей 
в год. Наталья колодинская 
много лет прожила в доме 
прямо напротив медцентра 
им. Дмитрия Рогачёва. «в этом 
медицинском учреждении 
спасают жизни многих детей, – 

говорит она. – здание оформ-
лено очень красочно, с исполь-
зованием всех цветов радуги. 
Наверное, так и нужно строить 
детские больницы. Яркие 

цвета улучшают настроение 
пациентов, что часто помогает 
им пойти на поправку».

ФАбрикА чемПионов
Ещё один объект нашего окру-
га – ледовый дворец для Цен-
тра спорта и образования 
«самбо-70» (Новоясеневский 
просп., д. 26) – участвует 
в конкурсе в номинации 
«объекты спортивного на-
значения». в этом уникальном 
спортивном учреждении две 
ледовые арены, которые могут 
трансформироваться под хок-
кейные поля. Это позволит 
проводить соревнования 
по фигурному катанию, хок-
кейные матчи и ледовые шоу. 
Для фигуристов в спорткомп-
лексе создали все условия 
для тренировок. сделали 
большое количество залов: 

10 хореографических, акро-
батический, 2 тренажёрных 
и тренировочный с покрытием 
из искусственного льда.

александр андрущенко

 на прошлой неделе три 
автобусных маршрута в на-
шем округе (№ 138, № т19 
и № 787) перешли на элек-
тробусы.  

Москва – европейский лидер 
по количеству экологичного 
общественного транспорта. 
всего в столице курсируют 
уже более 1760 электробусов 
на более чем 130 маршрутах. 
Для жителей Юзао маршрут 
№ 138 особенно важен, так 
как он соединяет станцию 
метро «Парк культуры» с оста-
новкой «улица Марии улья-
новой». Проходит маршрут по 
проспекту вернадского через 
ломоносовский и Гагарин-
ский районы нашего окру-

га, а заканчивается ближе 
к цент ру в районе Хамовники.
теперь жители Юзао смогут 
совершать привычные поезд-
ки по проспекту вернадского 
на безопасных для экологии 
электробусах. каждая такая 
машина, курсирующая в го-
роде, по сравнению с обыч-
ным автобусом ежегодно 
предотвращает выброс более 
60 тонн углекислого газа. 
Электробусы не привязаны 
к контактной сети и заряжа-
ются на конечных остановках. 
в их салонах предусмотрены 
площадка с местами для 
велосипедов, USB и Type-C-
разъёмы для зарядки гадже-
тов, а также медиаэкраны. 

александр андрущенко

таможенная служба аэропорта «Домодедово» передала в дар Дарвиновскому музею чучело 
головы пятнистого оленя. Посылка пришла из арабских Эмиратов, однако получатель за ней не 
явился. По решению суда чучело перешло в собственность страны и передано в музей, так как 
представляет научный интерес.
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Со знаком качества
Два новых здания, которые недавно появились в нашем округе, номинированы 
на конкурс «лучший реализованный проект в области строительства»

кстати
Голосование «лучший реали-
зованный проект в области 
строительства» проходит 
на портале «активный граж-
данин» (www.ag.mos.ru). Под-
держать номинантов от юго-
запада столицы своим 
голосом можно до 24 июля 
включительно. Церемония 
награждения победителей 
конкурса с участием мэра 
Москвы сергея собянина 
состоится в преддверии Дня 
строителя, который в этом 
году отмечается 11 августа.

В Ледовом дворце в Ясеневе есть две ледовые арены, кото-
рые могут трансформироваться под хоккейные поля.

В отделке корпуса ядерной медицины Центра имени Дмитрия Рогачёва использованы яркие цвета. 

По маршруту № 138 поехали электробусы
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Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи 
с фестиваля «лето в Москве. все на улицу!». лучшие из них мы 
опубликуем. сегодня героиня конкурса – юная жительница на-
шего округа алёна колесникова, которая демонстрирует свою 
отличную растяжку.

 Фигурист Алексей Ягудин 
провёл зарядку для жителей 
района Ясенево в сквере 
между улицами Тарусской 
и Ясногорской.

Прославленного спортсмена 
представил горожанам де-
путат Московской городской 
думы александр семенников, 
который также принял участие 
в мероприятии.
«олимпийский чемпион солт-
лейк-сити, четырёхкратный 
чемпион мира. Икона стиля 
в фигурном катании!» – сказал 
о фигуристе семенников.
На зарядку собрались все, 
кто в это время был в сквере. 
жители тепло приветствовали 

спортсмена. как выяснилось, 
путь к отличной форме по ре-
цепту алексея Ягудина начина-
ется с хорошей разминки.
второй шаг на этом пути – 
плавная растяжка мышц, 
шпагаты во время зарядки 
исключаются. а серию основ-
ных упражнений с выпадами, 
наклонами и бегом на месте 
многократный чемпион мира 
усилил несколькими движени-
ями из арсенала фигуристов.
кстати, место для проведения 
зарядки было выбрано неслу-
чайно. 
«уже совсем скоро, 23 августа, 
это прекрасно обустроенное 
общественное пространство 
официально станет сквером 

олимпийских чемпионов», – 
рассказал александр семен-
ников и от имени жителей 
района пригласил знамени-
того спортсмена на открытие 
сквера. И приглашение было 
принято.

Чемпион Алексей Ягудин показал, как правильно делать зарядку

Спорт – норма жизни
На тренировку с Евгенией Медведевой пришли 
даже профессиональные спортсмены

 В рамках фестиваля «Лето 
в Москве. Все на улицу!» 
в нашем округе прошла 
спортивная тренировка, 
которую провела фигуристка 
Евгения Медведева.

в этом событии могли при-
нять участие все желающие, 
поэтому в сквер олимпийских 
Чемпионов в Ясеневе пришли 
любители спорта самого разно-
го возраста. атмосфера меро-
приятия с самого начала была 
по-домашнему тёплой: «сегодня 
я для вас просто женя», – об-
ратилась к присутствующим 
прославленная фигуристка, 
двукратный серебряный призёр 
олимпийских игр и двукратная 
чемпионка мира Евгения Мед-
ведева. упражнения, которые 
она предлагала сделать вместе 

с ней, предполагают базовую 
нагрузку, и их без труда могли 
выполнить даже совсем юные 
участники мероприятия. При 
этом они подходят и любителям, 
и подготовленным спортсме-
нам.
«вообще, я профессиональная 
спортсменка. Мой спорт – боль-
шой теннис. Но я всё равно при-
шла, да ещё и друзей с собой 
позвала: разве можно упустить 
такую возможность потрени-
роваться! – говорит участница 
мероприятия камилла. – И не 
так уж важно, какие группы 
мышц работают и какова цель 
этих упражнений. смысл этой 
тренировки, как и всех подоб-
ных мероприятий, в первую 
очередь в том, чтобы как можно 
больше людей заинтересова-
лись спортом».

с особым трепетом Евгения 
Медведева отнеслась к при-
шедшим на тренировку детям. 
После разминки она пробе-
жала с самыми маленькими 
гостями спортивного празд-
ника два круга вокруг сцены, 
а потом позанималась с ними 
физкультурой. Что касается 
юных любителей спорта, то 
они выполняли все упражне-
ния с особым усердием. за 
что в награду получили много 
добрых слов от знаменитой 
фигуристки.
«конечно, такие мероприятия – 
это ещё и отличное развлече-
ние для детей. вот посмотрите: 
они бегают, прыгают, весе-
лятся. Что ещё нужно для сча-
стья?» – говорит жительница 
Ясенева Яна Паршина.

елизавета бурдова

фотоконкурс

событие

Безымянный сквер в Ясеневе 
решено назвать в честь олим-
пийских чемпионов неслучай-
но: совсем рядом расположен 
Центр фигурного катания Эте-
ри тутберидзе, которая воспи-
тала целую плеяду известных 
спортсменов-олимпийцев, 
которых знает весь мир. 

кстати

Алексей Ягудин (справа) и Александр Семенников 
(второй справа) с жителями района Ясенево.

Особое внимание на тренировке Евгения 
Медведева уделила детям. 

 Самый масштабный 
летний фестиваль «Лето 
в Москве. Все на улицу!» 
набирает обороты. Почти 
4 тыс. мероприятий в рам-
ках этого фестиваля прой-
дёт на юго-западе города.

16 июля на фестивальной пло-
щадке в Черёмушках, на улице 
Профсоюзной, в шале анима-
ции пройдёт арт-мастер-класс 
«Мой идеальный год», где 
можно научиться рисовать 
необычными материалами. 
На следующий день там же 
состоится мастер-класс 
по уходу за собой, а в север-
ном Бутове, в парке в пойме 
реки Битцы, взрослых и детей 
ждут на спортивные эстафеты 
и обу чение начальной во-

енной подготовке. 10 июля 
в парке района академиче-
ский в рамках спартакиады 
«Мой спортивный район» прой-
дут отборочные соревнования 
по мини-футболу, а 21 июля 
на фестивальной площадке 
на улице тёплый стан для лю-
бителей танцев – зажигатель-
ные уроки зумбы. 
творческие мастер-классы, 
интеллектуальные и настоль-
ные игры, утренние и вечер-
ние разминки, лекции и экс-
курсии – жителей Юзао ждут 
десятки мероприятий, кото-
рые проводятся на открытых 
уличных территориях и во 
дворах. выбрать активность 
и локацию можно на портале 
фестиваля www. go.mos.ru.

александр макаров

Фестиваль в самом разгаре 
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 День любви, семьи и вер
ности в нашем округе от
мечался не одним десятком 
мероприятий. Мы побывали 
на самых знаковых.

в центрах московского долго-
летия 8 июля чествовали 87 
пар москвичей, которые в этом 
году отмечают золотую свадьбу. 
основной площадкой чество-
вания юбиляров в Юзао стал 
центр московского долголетия 
«ломоносовский», где собра-
лись 11 супружеских пар.

ВсЁ как В сказке
владимир и Галина Петренко 
свою золотую свадьбу отме-
тили 11 июля. Познакомились 
супруги по дороге в институт. 
«как сейчас помню: 26 дека-
бря 1973 года, на носу зимняя 
сессия. Я ехала в автобусе, – 
вспоминает Галина. – тут 
чувствую, что кто-то дёргает 
меня за рукав. Поворачиваюсь 

и вижу нашего нового препода-
вателя физкультуры, который 
просит передать 5 копеек за 
проезд».
Эти 5 копеек стали настоящим 
символом любви Галины и вла-
димира: долгое время супруги 
на каждую годовщину свадьбы 
дарили друг другу монетки.
«Галина мне понравилась сразу. 
Это действительно была лю-
бовь с первого взгляда», – при-
знаётся владимир.
Первая встреча владимира 
и людмилы кокоревых тоже 
произошла в автобусе. люд-
мила ехала с практики, а вла-
димир возвращался с работы. 
«Мы встретились в обед, а на 
вечер того же дня назначили 
свидание. После этого встреча-
лись два года и наконец поже-
нились, – вспоминает людми-
ла. – Это похоже на сказку: 
встреча в автобусе, любовь 
с первого взгляда… Хорошо, 
что сказка продолжается».

Одно счастье на всю семью 
в центре московского долголетия «ломоносовский» поздравили 
супружеские пары, отмечающие  золотую свадьбу 

 секретарь Московского 
городского реготделения 
Всероссийской политичес
кой партии «единая Россия» 
Пётр Толстой провёл рабо
чую встречу с партийцами, 
подавшими документы 
для участия в выборах депу
татов Мосгордумы.

«Мы все являемся командой 
мэра Москвы сергея со-
бянина. И мы можем смело 
использовать в нашей предвы-
борной работе те аргументы, 
те достижения, которые есть 
на сегодняшний день у прави-
тельства Москвы», – сказал 
Пётр толстой на встрече.

он добавил, что чаще всего 
москвичей волнуют темы об-
разования детей, поликлиник, 
транспортной доступности. 
Поэтому необходимо знать 
и понимать проблематику каж-
дого района столицы, от этого 
зависит доверие людей.
«Хочу вам напомнить, что у нас 
существует народная програм-
ма «Единой России». Больше 
2,5 млн граждан свои пред-
ложения уже представили», – 
подчеркнул секретарь москов-
ского реготделения партии. 
Напомним, выборы депутатов 
Московской городской думы 
восьмого созыва пройдут с 6 
по 8 сентября.

кандидаты из команды мэра обсудили «народную 
программу» перед выборами в Мосгордуму

 В Ясеневе капитально от
ремонтируют 16этажный 
дом по адресу: прд карам
зина, д. 5. там предусмотре-
ны отделка фасада, а также 
ремонт лоджий, сообщается 
на сайте стройкомплекса 
Москвы. Проект капре-
монта 16-этажного жилого 
дома уже утверждён. он 
был возведён в 1980 году. 
специалисты восстановят 
панели внешних стен и устра-
нят трещины, а также отре-
монтируют плиты козырьков, 
лоджий, балконов и ступени 
спусков в подвал.

 На улице Гарибальди, 
вл. 22, в Обручевском рай
оне построят 3 корпуса по 
программе реновации. Их 
возведут рядом со станцией 
метро «Новые Черёмушки». 
все три строения образуют 
многосекционный дом на 
669 квартир с закрытым 
двором. здания объединит 
подземная парковка. На 
благоустроенной территории 
будут расположены детская 
и спортивная площадки, 
зона для отдыха. кроме 
того, специалисты высадят 
деревья, декоративные 
кустарники и многолетники. 
объект планируется сдать 
в эксплуатацию в 2025 году.

 37 нестационарных 
торговых объектов (НТО) 
реализованы на торгах 
в ЮзаО с января по май 
текущего года. об этом 
сообщается на официаль-
ном сайте мэра Москвы. 
Наиболее популярными 
у предпринимателей стали 
киоски и павильоны. с по-
бедителями торгов заклю-
чаются договоры, согласно 
которым им либо передают 
в пользование готовые объ-
екты, либо предоставляют 
участки под их размеще-
ние. в павильонах и кио-
сках можно открыть кафе, 
магазины, пункты проката 
спортинвентаря, а также 
установить вендинговые 
автоматы и постаматы для 
выдачи интернет-заказов.

 Начался ремонт подулич
ных переходов станции 
«коньково». Работы будут 
проводить круглосуточно 
в несколько этапов, без пол-
ного закрытия вестибюлей 
и переходов. При этом пас-
сажиры смогут продолжать 
пользоваться станцией без 
существенных ограничений.
здесь планируется обновить 
почти 3,4 тыс. «квадратов» 
терракотовой плитки. Её 
заменят на мраморную. На 
время работ лестницы вы-
ходов на улицы Профсоюз-
ную и островитянова будут 
закрывать по очереди.

новости

Супруги Владимир и Людмила Кокоревы в этом 
году отпраздновали свою золотую свадьбу.

Секретарь столичного реготделения партии «Единая Россия» Пётр Толстой 
(справа) и руководитель исполкома Московского городского реготделения 
партии Максим Руднев.

саМОе цеННОе
Дети – это, наверное, самое 
важное в браке. Поэтому 
для них в День семьи, любви 
и верности был организован 
фестиваль в «смешанной 
смене» в Московском 
дворце пионеров 
на воробьёвых горах. 
территорию дворца 
поделили на темати-
ческие зоны. в спор-
тивной все желающие 
могли поиграть в бадминтон, 
фрисби и настольные игры. 
в зоне дворовых игр дети 
вместе со взрослыми играли 
в настольный футбол, казаки-
разбойники, городки, выши-
балы и салочки, а в лектории 
эксперты вместе с гостями 
обсудили вопросы здорового 
образа жизни, психологии, 
воспитания детей. в сцени-
ческой зоне главного здания 
дворца желающие могли 
поучаствовать в мастер-

классах по зумбе, йоге и ак-
тёрскому мастерству.
алиса Хворова пришла на  
фестиваль вместе с мамой.  
«Мы с ней сыграли несколько 
партий в настольный футбол. 
выиграла, конечно, я», – похва-
лилась алиса.

екатерина волковицкая

…и поучаствовать в увлекательных 
фокусах с мыльными пузырями.

Во Дворце 
пионеров 
ребята могли 
прокатиться 
на родео-
сёрфинге…
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 Припарковаться у собственного до-
ма в густонаселённом районе Мо-
сквы – редкая удача. Однако есть лю-
ди, которым такое парковочное место 
жизненно необходимо. Это инвалиды. 
Мы выяснили, как оформить парковку 
для инвалидов во дворе.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
На «горячую линию» газеты «за калуж
ской заставой» позвонил житель обру
чевского района виталий, проживающий 
по адресу: ул. Новаторов, д. 10, корп. 1, 
подъезд № 4. Наш читатель попросил по
мочь восстановить знак парковки для ин
валидов напротив его дома.
обращение читателя мы передали от
ветственным лицам. На запрос редакции 
ответил глава управы Вячеслав Хизи-
рьянов: «силами ГБу «жилищник об

ручевского района» на парко
вочном месте для инвалидов 
по адресу: ул. Новаторов, 
д. 10, корп. 1, выполнены 
работы по восстановлению 

соответствующего дорожного знака».
отметим, что по закону люди с инва
лидностью имеют право бесплатно 
пользоваться парковкой. Не менее 10% 
площади стоянок в общественных местах 
предоставляются для инвалидов. Речь 
идёт о парковках возле поликлиник, 
торговых центров, школ, культурных 
учреждений и других социально значимых 
объектов. Число подобных парковочных 
мест в Москве с каждым днём продолжа
ет расти.
При этом сложности с парковкой у собст
венного дома попрежнему остаются 
актуальными для многих горожан. Если 
здоровый человек может оставить ма
шину в паре сотен метров от подъезда 
и спокойно дойти пешком, то для инва
лида это может стать серьёзной пробле
мой.

ТОЛЬКО ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
Для того, чтобы организовать парковоч
ное место рядом со своим домом, перво
наперво необходимо выяснить, кому 
принадлежит эта земля. Если территория 
рядом с домом находится в собственности 
жильцов, нужно провести общее собрание 
и поставить вопрос об организации пар
ковки для нуждающегося в ней инвалида. 
Решение должно быть коллективным, 
председатель тсж не вправе выносить 
его единолично. кроме того, отрицатель
ный результат собственник с инвалидно
стью может обжаловать в суде.
Ну а если земля не оформлена в соб
ственность жильцов, с заявлением об ор
ганизации парковки можно обратиться 
в управляющую компанию. Для этого 
понадобятся удостоверение личности, 
сНИлс и документ, подтверждающий 
статус инвалида. срок рассмотрения 
обращения стандартный – 30 дней. 
в течение этого времени по предостав

ленному заявлению должно быть принято 
конкретное решение. следует помнить, 
что пользоваться такими парковочными 
местами могут только инвалиды 1й и 2й 
групп; семьи, воспитывающие ребёнка
инвалида; граждане, осуществляющие 
бесплатную перевозку инвалидов. также 
бесплатная парковка предоставляется 
инвалидам 3й группы, которые не могут 
самостоятельно передвигаться.
Места для инвалидов во дворах много
квартирных домов отмечаются соот
ветствующей разметкой и дорожным 
знаком. однако отсутствие одного из этих 
элементов не даёт права ставить там ма
шины всем подряд. Нарушителям грозят 
штраф в размере 5 тыс. рублей и эвакуа
ция автомобиля на штрафстоянку.
Для того, чтобы пользоваться специаль
но оборудованной парковкой, инвалиду 
необходимо оформить электронное раз
решение. сделать это можно на портале 
«Госуслуги».

Первый заместитель главы 
управы Алексей Трибунский 

 сообщил:
– сотрудники специа
лизированной орга
низации по техничес
кому обслуживанию 

лифтов ао «Мослифт» выполнили 
ремонт элементов лифтового обо
рудования.

На запрос читатель-
ницы ответил глава 
управы Алексей Про-
кудин:
– сотрудники управ

ляющей организации провели влаж
ную уборку лестничных клеток, хол
лов и лифтовых кабин. в настоящее 
время места общего пользования 
в указанном подъезде находятся 
в удовлетворительном состоянии.

Ответила глава 
управы Регина 
Захарова:
– специализиро
ванной организа

цией Пао «Ростелеком» про
ведены работы по замене тяги 
доводчика на двери указанно
го подъезда. в настоящее вре
мя доводчик находится в тех
нически исправном состоянии. 
Дверь закрывается в штатном 
режиме. в случае возникно
вения вопросов по работо
способности запирающего 
устройства на входной двери 
подъезда жители дома могут 
обратиться в контактцентр 
организации Пао «Ростелеком» 
по телефону 8 (800) 1009834.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Не работает довод
чик на входной двери 

подъезда № 1 по адресу: 
ул. Профсоюзная, д. 96, 
корп. 4. Помогите, пожа
луйста, его починить».

Галина, Коньково

«в нашем подъезде регу
лярно ломаются лифты, 

прошу помочь решить эту 
проблему. адрес: ул. Миклухо
Маклая, д. 42, подъезд № 1».

Ольга, Коньково

«в подъезде № 8 по адре
су: ул. старобитцевская, 

д. 21, корп. 1, совсем не убира
ют. Помогите навести порядок».

Зинаида, Северное Бутово

Лифты работают 
исправно

В подъезде стало 
чисто

Теперь дверь в подъезд закрыва-
ется без хлопков и шума.

Мы проверили – 
в подъезде убрано.

Работа лифтов после ремонта 
 нареканий не вызывает.

Доводчик 
починили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Место для машины
как организовать парковку для инвалидов у дома

Во дворе дома 10, корп. 1, по улице Новаторов устано-
вили знак на парковке для инвалидов.
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 В Ломоносовском районе 
идёт масштабное благо
устройство. Вместе с главой 
управы Александром Писяе
вым мы прогулялись по рай
ону и узнали о том, что будет 
сделано в этом году.

ШИРОКИЕ ТРОТУАРЫ
основным объектом благо
устройства ломоносовского 
в этом году стал пешеходный 
маршрут, который пролега
ет от воронцовского парка 
до дома 91 на ленинском про
спекте. встречаемся с главой 
управы на ул. Пилюгина, д. 18. 
здесь строители уже полно
стью обновили асфальт, уло
жили новые бордюры, а также 
установили лавочки, урны 
и современные светодиодные 
фонари. «По сути, в ломоносов
ском районе это первый полно
ценный пешеходный маршрут. 
теперь жители, которые выхо
дят на прогулки, смогут из дво
ров попасть на эту дорогу 
и беспрепятственно двигаться 
по ней внутри квартала», – 
объясняет александр Писяев.
отметим, что этот маршрут ста
нет частью общих пешеходных 
связей нашего округа. «Гло
бальная задача в том, чтобы 
жители при желании могли 
пешком дойти от площади Га
гарина до Южного Бутова. сей
час пешеходные связи соеди
няют районы и уже пролегают 
почти через весь Юзао», – го
ворит глава управы.
вдоль нового прогулочного 
маршрута расширили тро
туары. Изначально их ширина 
составляла около 1,5 метров, 

а сейчас – более 2 метров. 
«вопервых, это позволяет 
беспрепятственно разъехать
ся мамам с колясками. во
вторых, зимой такие тротуары 
можно убирать с помощью тех
ники, что значительно быстрее 
и эффективнее», – продолжает 
александр Писяев.

СПОРТИВНЫЙ КЛАСТЕР
зелёная территория у дома 22, 
корп. 1, по ул. академика 
Пилюгина – одно из любимых 
мест для прогулок у местных 
жителей. старожилы района 
называли это место «болото». 
Дело в том, что раньше здесь 
в небольшом овраге после 

дождей скапливалась вода. 
сейчас овраг оборудовали сет
чатыми конструкциями с кам
нями, за счёт которых вода 
больше не будет застаиваться. 
Рядом установили белую круго
вую перголу, на которой скоро 
появятся качели.
вместе с главой управы 
подходим к дому 14, корп. 2, 

по ул. академика Пилюги
на. здесь идёт возве

дение нового спор
тивного кластера. 

специалисты уже 
установили улич

ные тренажё
ры, а совсем 
скоро рядом 
появятся 
турники, 
и брусья.
«На ого
роженном 
футбольном 
поле осталось 

уложить покры
тие из искус

ственной травы 
и установить воро

та», – рассказывает 
александр Писяев.

сам он родился и вырос 
на ленинском проспекте. 
«во многих из этих дво
ров мы гуляли в детстве. 

Для меня это родные, близкие 
и понятные места. конечно, 
того, что сегодня делается 

в плане благоустройства, мне 
в детстве не хватало. Это и со
временные спортивные зоны, 
и широкие тротуары, и яркие 
детские площадки», – делится 
своими воспоминаниями глава 
управы.

УюТНЫЕ дВОРЫ
всего в этом году в ломоно
совском районе благоустроят 
56 дворов. кроме того, на 
ул. Гарибальди, д. 6, корп. 2, 
появится новая площадка 
для выгула собак. заходим во 
двор дома 91 на ленинском 
проспекте, где специалисты 
провели реконструкцию спорт
площадки, а также установи
ли новый игровой комплекс 
для детей, качелипружинки 
и батут. «скоро уложат покры
тие из искусственной травы 
и оборудуют песочницу. а сей
час рабочие асфальтируют 
дорожки, ведущие к централь
ной клумбе, здесь будет уютная 
зона отдыха», – показывает 
глава управы. к нам подходит 
местная жительница Галина 
кононова и просит сделать 
ещё одну дорожку, с помощью 
которой инвалидам и пенсио
нерам будет удобнее пере
секать двор. «Постараемся 
это место тоже заасфальтиро
вать», – обещает александр 
Писяев.

александр андрущенко

дорога через весь район
в ломоносовском появится новый пешеходный маршрут

Александр Писяев показал нашему 
корреспонденту арку, увитую диким 
виноградом, которую привели в по-
рядок во время благоустройства.

На новом пешеходном маршруте уложили ровный асфальт. Теперь 
детям стало удобно кататься на велосипедах и самокатах.

У дома 14, корп. 2, по ул. Академика Пилюгина идёт 
строительство спортивного кластера с футбольным 
полем.

Жители Ломоносовского уже от-
дыхают на качелях, установленных 

этим летом во дворах района.

фото кирилла искольдского
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…Здесь обновят пешеходные связи и обустроят новый спорткластер 
с футбольным полем, столами для тенниса, баскетбольной площадкой 
и уличными тренажёрами. 

Благоустройство в Гагаринском районе в этом году затронет прогулочную 
зону на Ломоносовском проспекте, д. 14. 

с собой. сейчас 
мы стали много-
детной семьёй, 
у нас четверо 

детей, поэтому 
волонтёрство 

перешло, так 
сказать, на удалённо-

организационный уро-
вень. участвуем в этом движе-
нии по мере сил».

желание быть нужным
во время учёбы в школе сво-
бодного времени на активную 
волонтёрскую деятельность 
у алексея почти не остаётся, но 
вот на каникулах он посвящает 
этому весь свой досуг. «сын 
нашей знакомой отправился 
на сво добровольцем. И мы 
стали помогать женщине, её 
сыну, его друзьям на фронте. 
Например, ребята в шко-
ле пишут письма солдатам, 
наши бабушки позаботились 
о тёплых вещах для них и так 
далее, – говорит Дарья. – Это 
хорошо, что наш сын тоже 
участвует в этом. в следующем 
году ему исполнится 14, и пер-
вым делом мы откроем ему 
волонтёрскую книжку и будем 
всячески поддерживать в его 
стремлении помогать людям». 
тем более что помогать бой-
цам в зоне сво может каж-
дый: члены общества «Пламя» 
готовы принять в свои ряды 
и научить необходимому всех 
желающих.

екатерина волковицкая

 уже несколько месяцев 
13-летний алексей (имя из-
менено) помогает паять акку-
муляторы для радиостанций, 
которые в зону СВО отво-
зят добровольцы военно-
патриотического общества 
«Пламя».

Несмотря на свой юный воз-
раст, парень занимается 
волонтёрской деятельностью 
сознательно и с большой от-
ветственностью. а всё потому, 
что родители его правильно 
воспитали.

Стал чаСтью кОманды
Паять алексей научился 
в школьном кружке, где пости-
гал азы электроники и програм-
мирования. а как известно, 
любой полученный навык рано 
или поздно обязательно при-
годится.
«в мае этого года он участво-
вал в военно-тактической 
игре «зарница». там себе 
и нашёл команду друзей-
единомышленников, кото-
рых объединяет общество 
«Пламя», – рассказывает 
Дарья (имя изменено), мама 
алексея. – он с увлечением 
просматривал многочасовые 
записи тренировок, сам в них 
участвовал, при этом тща-
тельно готовил необходимое 
тренировочное снаряжение. 
вообще сын с раннего детства 
увлечён военной тематикой – 
любит читать художественную 
литературу, энциклопедии 
о военной технике. а когда 
я работала учителем истории 
в школе, нередко приходил 
ко мне на уроки и с увлече-
нием слушал. так что я не 
удивилась, когда он примкнул 
к волонтёрскому движению, 

которое оказывает помощь 
участникам сво».

От интереСа к делу
По словам алексея, ему очень 
понравилась идея волонтёр-
ского движения. «Я сразу понял, 
что здесь люди по-настоящему 
отдаются своему делу, трудят-
ся не ради выгоды или славы. 
И мне захотелось стать частью 
этого движения, этой команды, 
узнать, как устроена деятель-
ность этого общества, чем 
она занимается. И самому 
захотелось приносить пользу 

людям. Поэтому я, как говорят 
мои друзья-волонтёры, «взял 
номерок» и приступил к рабо-
те, – говорит алексей. – сесть 
на метро и доехать до нужной 
станции, чтобы поучаствовать 
в общем хорошем деле, – это 
я могу. И с удовольствием 
делаю. а ещё я умею паять, что 
тоже оказалось нужным. И мне 
это совсем нетрудно».

СПОСОб ПрОяВить Себя
Родители алексея всегда учили 
своих детей думать в первую 
очередь не о собственной выго-

де, а о том, какой 
след человек 
оставит после 
себя, каким его 
запомнят люди.
«Гёте в своё время 
написал: «тот, кто ни-
чего не делает для дру-
гих, ничего не делает 
для себя», – объясняет Дарья. – 
когда-то в жизни сына каждые 
выходные были наполнены по-
ездками в детские дома, дома 
престарелых, к ветеранам – мы 
с мужем занимались волон-
тёрством и брали ребёнка 

было станет
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умение быть нужным
Подросток из академического района стал волонтёром и помогает бойцам сво

Алексей помогает паять аккумуляторы для раций, 
которые потом передадут бойцам СВО.

мне сразу 
понравилась 

идея волонтёр-
ства. я сразу понял, 
что здесь люди по-

настоящему увлечены 
своим делом, трудят-

ся не ради выгоды 
или славы
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 До 1917 года Узкое в тече-
ние 300 лет являлось дво-
рянской усадьбой и было 
связано с именами предста-
вителей российской аристо-
кратии – Стрешневых, Голи-
цыных, Толстых, Трубецких 
и их окружения.

Центральное здание усадь-
бы было возведено в 1780-е 
годы и обновлено в 1880-м 
в стиле неоклассицизма 
архитектором сергеем Ро-
дионовым. в советские годы 
здесь располагался санато-
рий для ослаб ленных детей, 
а с 1922-го был обустроен дом 
отдыха для интеллектуальной 
элиты страны – учёных и дея-
телей культуры.
Эту усадьбу также называют 
«третьяковской галереей с са-
наторным лечением», так как 
она органично сочетает в себе 
функции оздоровительного 
центра, музея, библиотеки. 
в усадьбе большое собрание 
живописных полотен, среди 
которых работы айвазовского, 
кустодиева, Грабаря, Рериха 
и других, а уникальный пар-
ковый комплекс является 
культурным достоянием нации.

армен мурадян

Дворец санаторного типа 
Началась реставрация главного дома усадьбы узкое в Ясеневе 

– Главный дом усадьбы 
узкое находится в неудо-
влетворительном состоя-
нии и требует проведения 
комплексной реставрации. 
все работы будут проходить 
под контролем Мосгорнасле-
дия и в соответствии с согла-
сованной документацией.

прямая речь
кстати

Алексей 
Емельянов, руко-
водитель Депар-
тамента культур-
ного наследия 

Москвы:

впечатление от пребывания 
в усадьбе-санатории узкое 
в одном из своих стихо-
творений описывает Борис 
Пастернак, а писатель кир 
Булычёв (Игорь Можейко) 
описал его в своём романе 
«заповедник для академи-
ков». кроме того, в этом 
особняке в 1900 году про-
вёл последние дни своей 
жизни философ владимир 
соловьёв.

 Как преобразится главный дом усадьбы 

 
САнАТо-

рий «УзКоЕ», 
который входит в со-
став Федерального 

научно-клинического 
центра реаниматологии 
и реабилитологии, по-
сле реставрационных 

работ продолжит 
свою работу

На первом этапе ре-
ставрации специали-
сты приведут в по-
рядок фундаменты 
центрального объё-
ма, северную при-
стройку и галерею-
переход, а также 
кровлю здания. 

На втором этапе 
запланирован а 
реставрация 
интерь еров главно-
го объёма здания, 
где сохранились 
исторические печи 
и лестницы. 

На первом этаже здания приведут 
в порядок парадные главного здания 
усадьбы, а на втором – гостиные и за-
лы, которые выходят на террасу заднего 
фасада. Будут бережно отреставрирова-
ны сохранившиеся здесь лепные кар-
низы, а также лестницы с деревянными 
точёными балясинами, глухими филён-
чатыми парапетами и металлическими 
ограждениями.

Будут приведены в порядок 
две широкие лестницы-
пандусы, заменившие в конце 
XIX века спуск в партер, а так-
же белокаменная галерея 
с балюстрадой, которая тянет-
ся вдоль западного фасада. 

Все отдыхающие в санатории «Узкое» обязательно
делают фото на фоне главного здания усадьбы.
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 «Ушу учит быть в гар-
монии со своим телом 
и управлять эмоция-
ми», – рассказывает 
тренер по ушу Елизаве-
та Лазарева.

Мы побывали на одном из за-
нятий в парке в пойме 
реки Битцы, которые 
проводятся в рамках 
проекта «Мой спортив-
ный район» и фестиваля 
«лето в Москве. все на улицу!», 
и узнали, так ли это на самом 
деле.

от простого к сЛожномУ
термин «ушу» в переводе 
с китайского означает «воин-
ское искусство». оно является 
основой для всех восточных 
единоборств. «Для кого-то ушу – 
философия, для кого-то – спорт, 
поэтому это искусство делится 
на традиционное и спортив-
ное, – объясняет Елизаве-
та. – Например, ушу, которым 
занимаются в монастыре 
Шаолинь в китае, хоть и вклю-
чает способы ведения рукопаш-
ного боя, но направлено на то, 
чтобы воспитать себя и свой 
ум, научиться быть в гармонии 
с самим собой. а вот саньда – 
это современный вид рукопаш-
ного боя, который был создан 
на основе ушу». По словам 
тренера, основные постулаты 
ушу – это последовательность 
и соблюдение принципа «от 
простого к сложному».
любое занятие ушу начина-
ется с разминки, после чего 
ученики переходят к изучению 
базовых элементов. «Потом 
можно переходить к комплек-
сам движений – например, 

 Депутат мосгордумы 
наталия метлина по-
дала в префектуру Юго-
Западного округа до-
кументы о присвоении 
безымянному скверу 
на пересечении улиц тёп-
лый стан и Академика Ви-
ноградова названия «сквер 
доблести и славы».

в рамках работы депутатом 
Мосгордумы Наталия Метли-
на встречалась с жителями 
района тёплый стан 17 мая, 
и к ней поступило обращение 
от граждан о том, что местные 
жители хотят увековечить 
память воинов, защищавших 
страну.
в 2022 году Наталия Метли-
на как депутат Московской 
городской думы вместе 
с председателем Мосгордумы 
алексеем Шапошниковым, 
а также ветеранскими органи-
зациями и советом депутатов 
района тёплый стан добилась 
установки в данном сквере 
памятника четырём дивизиям 
Московского ополчения.
«Мы с командой провели 
огромную работу, мы прово-
дили опросы на улице, в соци-
альных сетях, создали группу 
в телеграме, где люди тоже 
оставляли свои комментарии. 
всего своё мнение выска-
зали более 3 тыс. человек. 
Победителем стало название 
«сквер доблести и славы», 
набравшее около 2 тыс. голо-
сов», – рассказала Наталия 
Метлина.
На территории района тёплый 
стан в годы великой отечест-
венной войны проходила 
южная линия обороны Моск-
вы. Именно поэтому жители 
попросили Наталию Метлину 
заняться вопросом присвое-
ния названия скверу, где уже 

установлен памятник воинам.
«Большинство людей выбра-
ли одно название – «сквер 
доблести и славы», потому 
что «доблесть и слава» – это 
слова, которые мы говорим, 
вспоминая годы великой 
отечественной войны и тех 
героев, которые сражались 
ради будущего поколения. Это 
название в полной мере от-
ражает великий подвиг всех, 
кто защищал нашу Москву 
с оружием в руках, и тех, кто 
трудился без сна и отдыха 
в тылу, кто ковал, приближал 
победу над врагом, не щадя 
себя и своих сил», – отмечает 
Наталия Метлина.

в Юзао организовано несколько дегустационных площадок городского проекта «Московское 
чаепитие». они располагаются по следующим адресам: ул. Профсоюзная, вл. 41; бульвар Дми-
трия Донского, вл. 11; ул. тёплый стан, вл. 1Б; ул. адмирала Руднева, вл. 8. Их гостям предстоит 
попробовать разные виды чая и проголосовать за них. тот вид, что наберёт больше всего голо-
сов, станет именным чаем Москвы.
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событие

В тёплом стане появится 
сквер доблести и славы 

Наталия Метлина собрала более 
3 тыс. мнений жителей района 
о названии сквера.

В безымянном сквере в районе Тёплый 
Стан уже установлен памятник воинам 
Московского ополчения.

В гармонии с собой
в Бутовском парке стартовали занятия по ушу 

кулачным или 
с оружием, – 
добавляет 
тренер. – всё 
зависит от уров-
ня подготовки 
участников. тем, 
кто не занимается 
спортом актив-
но, подойдут ушу 
с минимальным 
количеством силовых 
приёмов и прыжков».

тоЛько спокойстВиЕ 
На занятии в Бутовском 
парке Елизавета лазарева 
как раз начала с растяжки 
и базовых движений. 
Распределившись 
по поляне в парке, 
участники внимательно 
следили за тренером и повто-
ряли упражнения сначала ин-
дивидуально, а затем в парах. 
«Не переживайте, если у вас 
не получается что-то сразу или 
получается медленнее, чем 

тренировки проводятся 
бесплатно каждую среду 
и воскресенье. Запи-
саться на них может 

любой желающий. 

у других, – говорит 
Елизавета. – ушу как 
раз помогает обрести 
уверенность, почув-
ствовать контроль 

над своим разумом, 
телом и эмоциями».

анна к. узнала о прове-
дении занятий в интернете. 

«с ушу я знакомлюсь впер-
вые. выбрала этот парк, 
потому что живу недалеко, 
удобно приходить сюда после 
работы, – поделилась анна. – 
знаю, что восточные едино-
борства помогают обрести 
гармонию и привести сознание 
в равновесие, поэтому и реши-
ла попробовать. от трениров-
ки я в восторге: тренер всё 
показывает и рассказывает, 
мы никуда не торопимся 
и отдыхаем, когда нужно. 

Думаю, если я пойму, что это 
действительно моё, запишусь 
в секцию».
тренировки ушу проходят 

по средам в 19.00 и воскре-
сеньям в 11.00. Прийти на них 
может любой желающий, 
для этого нужно зарегистриро-
ваться на сайте проекта. там 
же можно ознакомиться с под-
робным расписанием занятий.

екатерина волковицкая

 Бутовском парке стартовали занятия по ушу 

Елизавета Ла-
зарева показы-
вает очередной 
комплекс ушу.
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 Участница Великой 
Отечест венной войны, вете-
ран органов внутренних дел 
России Мария Бардычева 
отметила свой 100-летний 
юбилей.

ПОВЕСТКА НА СЛУЖБУ
Мария александровна роди-
лась 7 июля 1924 года в Мо-
сковской области, в деревне 
Перово. Детство выпало на не-
простые годы становления но-
вого советского государства. 
всем тогда было непросто, тем 
более если растёшь старшей 
в многодетной семье. в 14 лет, 
после смерти матери, пошла 
работать диспетчером на стан-
цию Москва-сортировочная. 
И тут объявили о том, что 
началась война. Повестку 
о призыве на службу в мили-
цию она получила в сентябре 
1942 года. Первое назначение 
получила в 23-е отделение 

милиции в сокольниках – в от-
дел регулирования уличного 
движения. Признаётся, что 
ей, 18-летней, тогда было 
очень страшно. «Ни при каких 
обстоятельствах нельзя было 
покидать пост, стоять нужно 
было до последнего, даже если 
шла бомбёжка. Не так было 
страшно понимать, что в любую 
минуту может упасть бомба, 
страшнее было слышать вой 
сирены, который оповещал 
о приближении немецкого 
бомбардировщика», – позже 
вспоминала Бардычева.

ОТВЕТСТВЕННЫЙ ПОСТ 
Мария александровна регули-
ровала движение на десятках 
улиц и перекрёстков. Но самый 
ответственный её пост был на 
красной площади, напротив 
спасских ворот. оттуда иногда 
выезжала машина сталина. 
самого главу государства Бар-

дычева никогда не видела – 
его бронированная машина 
проскакивала мимо всегда на 
такой скорости, что она даже 
оглянуться не успевала. Но вот 
силуэт «вождя народов» в каби-
не авто могла разглядеть.

ЖиВАя ЛЕгЕНдА 
После войны Мария александ-
ровна продолжила службу 
в органах внутренних дел. 
На пенсию вышла в 1986 году 
в звании младшего сержанта 
милиции. за 45 лет безупреч-
ной службы в милиции не раз 
награждалась ведомственны-
ми и госнаградами, медалями.
«Это человек удивительной 
судьбы, – отметил член обще-
ственного совета при увД 
Максим васюкович. – Наша 
сегодняшняя встреча – это 
счастливая возможность при-
коснуться к легенде».

армен мурадян

Стояла до последнего
Регулировщица Мария Бардычева не покидала 
свой пост даже во время бомбёжек

Со 100-летием Марию Бардычеву поздравили начальник 
УВД по ЮЗАО ГУ МВД России по г. Москве Максим Ваничкин 
(справа), замначальника УВД Сергей Сорокин (слева) и член 
Общественного совета при управлении Максим Васюкович.

новость
Людмила гусева обсудила 
со школьниками и их семьями очистку 
водоёмов в Южном Бутове
 депутат Московской 

городской думы Людмила 
гусева встретилась с уче-
никами школы  № 1492 
и их родителями возле 
Черневского пруда, одного 
из любимых мест отдыха 
жителей района Южное 
Бутово. Школьники и их 
семьи занимаются эко-
волонтёрством, они по-
просили оказать им содей-
ствие в очистке водоёмов.

– На многочисленных встре-
чах с жителями я получаю 
много жалоб на состояние 
водоёмов в районе. Многие 
водные объекты – гордость 
Южного Бутова – зарастают 
камышом и водорослями, 
постепенно перевоплощаясь 
в болота. Дно прудов покры-

то тиной и мусором, который 
оставляют отдыхающие, – 
рассказала депутат.
однако, по словам людмилы 
Гусевой, не у каждого во-
доёма можно создать благо-
устроенное общественное 
пространство с пляжем, ме-
стами для рыбалки, спортив-
ными или игровыми площад-
ками, как у Черневского или 
захарьинских прудов. Речь 
идёт о маленьких водоёмах, 
которые спрятались в лесных 
массивах. 
– Что же касается очист-
ки водоёмов, которые уже 
благоустроены, и я, и муници-
пальные депутаты, и управа 
района держим на контроле 
ситуацию с очистными меро-
приятиями, – подчеркнула 
людмила Гусева.

Депутат Мосгордумы Людмила Гусева с эковолонтёрами – 
учениками школы № 1492. 
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 Недавно в районе Ясенево 
произошёл большой пожар – 
в одной из квартир на Ново-
ясеневском проспекте, 19, 
корп. 4, загорелась кварти-
ра. Вовремя прибывший на 
место пожарный расчёт спас 
от огня 8 человек.

«клубы густого чёрного дыма, 
выходившие из окон кварти-
ры на 8-м этаже, мы увидели 
издалека, когда подъезжали 
к месту вызова – он посту-
пил на диспетчерский пункт 
в 13 часов 13 минут. Быстро 
сориентировавшись, тут же 
повысили ранг пожара и за-
просили дополнительные силы 
для тушения огня», – расска-
зал помощник начальника 
караула отдельного поста 56-й 
пожарно-спасательной части 
Павел тутакин.
На месте была быстро органи-
зована работа 15 звеньев и по-
стов газодымозащитной служ-
бы. Из-за высокой температуры 
пожарным приходилось часто 
меняться – более 3–5 минут 
в зоне возгорания находить-
ся было просто невозможно. 

огонь быстро распространялся 
по панельной девятиэтажке – 
из горящей квартиры он уже 
вырвался в подъезд. Появились 
риски, что пламя может пере-
кинуться на другие квартиры. 
Поэтому было принято решение 
эвакуировать соседей. Из окон 
7, 8 и 9-го этажей были эва-
куированы 4 человека, среди 
которых молодая мама и её 
годовалый малыш. 
кроме того, сотрудники 
пожарно-спасательной части 
и отряда «Центроспас» по мар-
шевым подъездным лестницам 
вывели на улицу ещё четырёх 
человек. Пройти сквозь едкий 
дым им помогли самоспаса-
тели «Фенист» – специальные 
приборы для защиты органов 
дыхания, зрения, головы и шеи 
человека, которые есть в арсе-
нале спасателей. При этом во 
время операции по спасению 
людей ни на миг не прекраща-
лась борьба с огнём.
в результате никто из жителей 
дома не пострадал, а сам по-
жар был потушен в 15 часов 
35 минут.

наталья лужнова

Экстренная эвакуация 
огнеборцы спасли восемь жителей Ясенева  

Александр Гартенко был среди тех, 
кто участвовал в спасении людей 
на Новоясеневском проспекте.  
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 Распоряжением пра-
вительства РФ директор 
Института космических 
исследований РАН Ана-
толий Петрукович был 
утверждён в составе 
научно-технического сове-
та Военно-промышленной 
комиссии Российской Фе-
дерации.  

комиссия – постоянно 
действующий орган, об-
разованный в целях орга-
низации государственной 
политики в сфере оборонно-
промышленного комплекса, 
военно-технического обе-
спечения обороны страны, 
безопасности государства 
и правоохранительной 
деятельности. комиссия под-
чиняется президенту России 
и формирует гособорон-
заказ. 
«космическая наука – это не 
только про звёзды и плане-
ты, но и работа для безопас-
ности государства. одна из 
задач учёных сегодня – обе-
спечение технологического 
суверенитета страны. Будем 

делать всё, что от нас за-
висит», – отметил анатолий 
Петрукович.

событие

Анатолий Петрукович возглав-
ляет Институт космических 
исследований РАН. 

Учёный из ЮЗАО вошёл в состав 
научно-технического совета ВПК
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 Гости танцевального 
марафона, который был 
организован «Моим до-
суговым центром «Атлант» 
в парке «Сосенки» в районе 
Котловка, поучаствовали 
в конкурсах и посмотрели 
выступление коллектива 
«Ретро Дэнс».

КонКуРСы и виКтоРины
«танцевальный марафон мы 
проводим впервые. с июня 
коллективы нашего центра 
начали заниматься на свежем 
воздухе, поэтому мы решили 
пригласить на наш праздник 
всех посетителей парка «со-
сенки», – рассказала руково-
дитель подразделения Галина 
Подзарей. По её словам, два 
года назад сотрудники центра 
уже пробовали проводить 
открытые мастер-классы, 
обучали посетителей пар-
ка зумбе – танцевальному 
фитнес-направлению из ко-
лумбии. «Чуть позже к нам 
присоединился коллектив 
«Ретро Дэнс» – и проводить эти 
мастер-классы стало гораздо 
веселее. Надеюсь, теперь та-
кие увлекательные марафоны 
станут постоянными», – гово-
рит Подзарей.
сначала гости разделились 
на две команды. они посо-
ревновались в спортивных 
конкурсах, ответили на танце-
вальную викторину, а также 
выполняли различные ве-
сёлые и забавные задания, 
например, пытались в танце 
изобразить какое-то животное 

или даже рассказать целую 
сказку. завершился праздник 
показательными выступления-
ми коллектива «Ретро Дэнс», 
который исполнил вальс 
и кадриль. а ещё участников 
марафона наградили приятны-
ми подарками.
коллектив «Ретро Дэнс» поя-
вился два года назад, сейчас 
в нём больше 35 человек. Ру-
ководитель коллектива андрей 
алимов – заслуженный артист 
Республики Чувашия, ранее он 
работал в Рязанской област-
ной филармонии, был артистом 
балета в Чувашском ансамбле 
песни и танца. в Чебоксарах 
андрей анатольевич создал 
два хореографических ан-
самбля, которые позже пере-
дал своим ученикам, а затем 
переехал в Москву, где и стал 
руководить танцевальными 
ансамблями нашего округа. 
«Несмотря на название нашего 
коллектива, репертуар у нас 
очень широкий. Мы исполняем 
всё, начиная от народных тан-
цев и заканчивая современны-
ми жанрами. очень любим тан-
цы 80-х и вальс, – рассказал 
андрей алимов. – а народная 
тема очень близка лично мне – 
она помогает сохранять наши 
культурные традиции».

тАнцы – это тоже 
физКультуРА
На репетиции члены коллекти-
ва собираются 2 раза в не-
делю. «летом обычно танцуем 
на свежем воздухе, а зимой 
собираемся под крышей, – го-

ворит андрей алимов. – Часто 
выступаем в округе. в общем, 
живём активной жизнью».
«с андреем анатольевичем 
я познакомилась здесь же, 
в парке, куда пришла на тан-
цевальный мастер-класс, – 
рассказала любовь тетери-
на. – Мне понравилось, как он 
преподаёт».
любовь васильевна уверена: 
танцами могут заниматься аб-
солютно все и в любом возрас-
те. «На наши занятия приходит 
мужчина, которому 92 года. 

И пусть танцевать с ним немно-
го трудно, энергию, которую он 
дарит, не сравнить ни с чем, – 
говорит она. – сама я раньше 
занималась спортом, ходила 
на занятия по дыхательной 
гимнастике. Но, оказавшись 
перед выбором, решила, что 
танцы – это та же физкульту-
ра, только под музыку. теперь, 
когда по какой-то причине про-
пускаю занятие, чувствую, как 
тело ломит и хочет пуститься 
в пляс».

екатерина волковицкая

 17 июля в 16.00 люби-
телей спорта из района 
академический приглашают 
на дворовый спортивный 
праздник «спортивные квест-
эстафеты». адрес: ул. Дми-
трия ульянова, д. 9а, стр. 1, 
парк «академический».

 17 июля в 18.30 в кот-
ловке состоится летний 
кинопоказ для жителей 
района. адрес: парк «сосен-
ки» на Нахимовском про-
спекте, д. 10.

 18 июля в 12.00 в Черё-
мушках пройдут творческие 
мастер-классы по различ-
ным направлениям в рамках 
праздничной программы 
«лето, лето, ты какого 
цвета?». адрес: ул. Цюрупы, 
д. 13, парк 70-летия Победы 
в Черёмушках.

 18 июля в 18.00 жите-
лей тёплого стана ждут 
на спортивных соревнова-
ниях для детей и взрослых, 
посвящённых Дню семьи, 
любви и верности, который 
отмечается 8 июля. адрес: 
ул. академика виноградова, 
д. 12, зона отдыха «тропа-
рёво».

 18 июля в 18.00 всех 
шахматистов из котловки 
ждут на дворовом спортив-
ном празднике, посвящён-
ном Международному дню 
шахмат «король котловки!». 
Победителей наградят при-
ятными призами. адрес: 
Нахимовский просп., д. 10, 
центральная аллея парка 
«сосенки».

 19 июля в 16.00 в конь-
кове состоятся районные 
отборочные соревнования 
по футболу «кожаный мяч» 
в рамках спартакиады «Мой 
спортивный район». По ито-
гам соревнований будут 
определены победители, они 
получат заслуженные призы. 
адрес: ул. Генерала антоно-
ва, д. 1.

 20 июля в 10.00 в север-
ном Бутове пройдут матчи 
чемпионата Юзао по футбо-
лу среди взрослых. Поболеть 
за участников приглашают 
всех желающих. адрес: 
ул. Ратная, д. 14а.

 20 июля в 12.00 в ломо-
носовском районе пройдёт 
игровая программа «амико», 
посвящённая Междуна-
родному дню собак, кото-
рый отмечается в июле. 
Гости смогут поучаствовать 
в мастер-классах по уходу 
за домашними животными. 
адрес: народный парк «На-
дежда» («собачка») на ленин-
ском проспекте, д. 82–86.

новостиСамый романтический танец
участников марафона в парке «сосенки» научили танцевать вальс

Предлагаем нашим чи-
тателям ответить на не-
сколько вопросов танце-
вальной викторины.

1.  как в греческой мифоло-
гии зовут музу танца?

А. терпсихора
Б. Мельпомена
в. клио
Г. Эвтерпа

2.  танго – из аргентины, 
румба – с кубы. а откуда 
самба?

А. аргентина
Б. Бразилия
в. венесуэла
Г. Гватемала

3.  как называется извест-
ный матросский танец?

А. Мандаринка
Б. вишенка
в. Яблочко
Г. апельсинка

проверь себя

Правильные ответы: 1 – а, 
2 – Б, 3 – в.

Гости праздника разучивают вальс вместе с участниками коллектива 
«Ретро Дэнс».
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 Руководитель волон-
тёрского центра «Доброе 
место. ЮзАо» екатерина 
Раззакова стала первой 
участницей акции «Добрая 
почта», которую организо-
вал «Мосволонтёр».

старт акции состоялся в во-
ронцовском парке. в рамках 
акции жители столицы могут 
бесплатно отправить открыт-
ку с добрыми пожеланиями 
своим родным и близким, про-
живающим в Юзао. Доставят 
открытки адресатам активи-
сты «Мосволонтёра».
«Я отправила открытку сво-
ей маме. Мы живём в ритме 
большого города: вечно куда-
то бежим, работаем, учимся, 
занимаемся общественной 
работой. И за постоянными 

делами порой забываем 
сказать родным и близким, 
как мы их любим и ценим. Не-
давно был День любви, семьи 

и верности – этот праздник 
уже стал для России тради-
ционным. Но о семье надо 
помнить каждую минуту, а не 
только по праздникам. счи-
таю, что эта акция – отличный 
шанс замедлить бег и вспом-
нить, что действительно 
важно. советую всем жителям 
Юзао поучаствовать в акции 
«Мосволонтёра», а если вы 
живёте в другом округе горо-
да – просто поднимите трубку 
и позвоните своим близким, 
скажите, что любите их», – го-
ворит Екатерина Раззакова.
в дальнейшем активисты 
«Мосволонтёра» планируют 
принимать открытки «Доброй 
почты» в воронцовском пар-
ке, в парке 70-летия Победы, 
на Черноморском бульваре 
и в сквере на ул. Новаторов.

екатерина Раззакова приняла участие 
в акции «Добрая почта» 

событие

Екатерина Раззакова во время 
участия в акции. 
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 Известная актриса, звезда 
фильмов «Рождённая рево-
люцией», «Большая переме-
на», «Печки-лавочки» и дру-
гих уже не одно десятилетие 
живёт в нашем округе.

кормим белок 
и синичек
– Наталья Фёдоровна, какие 
места вам дороги в ЮЗАО?
– Я очень люблю воронцовский 
парк, рядом с которым живу. 
Дом у меня на улице акаде-
мика Пилюгина в обручев-
ском районе. выглядываешь 
из окошка – а там наш чудес-
ный парк, пруды, белки, лебеди, 
утки, птички-синички, которых 
мы кормим. Ещё на лошадках 
там детей возят. Мы, жители 
юго-запада, наших животных 
в парке подкармливаем, пото-
му что они привыкли к общению 
с людьми. к хорошему ведь при-
выкают даже птички-синички.

– С какими ещё местами 
в округе связана ваша жизнь?
– с киноклубом «Эльдар» 
на ленинском, где я не раз вы-
ступала. Чудесное место с на-
моленной, так сказать, сценой.

– Расскажите, с какими про-
граммами выступаете?
– очень люблю поэтические 
вечера. Пушкина читаю и ахма-
тову, своих любимых авторов. 
ахматовских стихов я знаю 
очень много, даже делаю ино-
гда программу только по её 
поэзии. зрители принимают 
меня всегда хорошо, цветы 
дарят. Но дело даже не в цве-
тах: смотришь, как они реаги-
руют, как подпевают, и на душе 
становится очень светло. Ещё 
принимала участие в вече-

рах, посвящённых великому 
василию Шукшину.

«Гениальный 
Шукшин»
– Какими мыслями, воспоми-
наниями вы делитесь со зри-
телями, когда рассказываете 
о Шукшине?
– когда я на сцене говорю, что 
ему было всего 45 лет, когда 
он умер, и в зале всегда насту-
пает тишина. Не могут соеди-
нить – 45 лет и количество его 
фильмов, книг, сложнейшую 
жизнь. Несколько лет назад 
я сломала ногу и решила: надо 
что-то почитать. Я ведь долж-
на была сниматься в фильме 
Шукшина «Я пришёл дать 

«Вижу из окна Воронцовский парк»
Народная артистка РФ Наталья Гвоздикова рассказала 
о жизни на улице академика Пилюгина

• Наталья Гвоздикова роди-
лась в 1948 году в Читинской 
области. 
• окончила вГИк по специ-
альности «артистка театра 
и кино» (актёрская мастер-
ская народных артистов 
сссР сергея Герасимова 
и тамары Макаровой) и дол-
гие годы работала артисткой 
театра-студии киноактёра. 
• в 1978 году за работу 
в фильме «Рождённая рево-
люцией» была удостоена Госу-
дарственной премии сссР. 

• На съёмках этой картины 
познакомилась с актёром 
Евгением жариковым, за 
которого через год вышла 
замуж. кстати, по сценарию 
они тоже были супругами. 
• в 1976 году у них родился 
сын Фёдор. 
• в 1983 году актрисе при-
своено звание заслуженной 
артистки РсФсР. 
• Член союза кинематогра-
фистов сссР с 1976 года. 
• Действительный член ака-
демии «НИка» с 1993 года.

досье

Народная артистка РФ Наталья Гвоздикова рассказала 

На съёмках фильма «Печки-
лавочки» с Василием Шукшиным.

вам волю» о степане Разине. 
в общем, решила перечитать 
этот роман Шукшина. И в кон-
це, когда описывается казнь 
Разина, я рыдала так, что не 
могу вам передать. Я всегда 
говорю, даже взрослым: «По-
читайте этот роман Шукшина». 
Потому что никто до сих пор 
не знает, кто такой был Ермак, 
кто такой был Разин, почему 
до сих пор о них пишут книги, 
снимают фильмы, вспомина-
ют. Нужно помнить историю, 
родство своё. Я всегда со 
сцены говорю: «любите Родину. 
любите свою землю. Будьте 
патриотами». И это не пустые 
слова для меня. Потому что 
нельзя отдавать свою землю, 
нельзя предавать свою страну. 
Надо любить её. любить не так, 
как американцы свою страну 
(за всем их патриотизмом – пу-
стота), а по-настоящему.

– Каким вам запомнился Шук-
шин?
– Это целая страница в моей 
жизни. Работа с василием 
Макаровичем для меня была 
счастьем. Шукшин был гений. 
Неизвестно, появится ли ещё 
кто-то такого же масштаба. 
с такой мощью, с таким от-
ношением к земле, которую 
он любит, переживает за то, 
что происходит. вы знаете, 
иной раз думаешь: а вот что бы 
с ними было, если бы они жили 
сейчас? как бы они пережива-
ли всё, что переживаем мы? 
кто вместо Гафта придёт, кто 
вместо ланового придёт?
так что, возвращаясь к вашему 
вопросу о Шукшине, скажу: 
я счастлива, потому что сни-
малась у гения. И каждый раз 
на творческих встречах в «Эль-
даре» об этом говорю.

ольга шаблинская

На съёмках многосерийного фильма «Рождённая революцией» Наталья Гвоздикова познакомилась со своим будущим супру-гом – актёром Евгением Жариковым.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

Расставьте пропущенные фигуры таким об-
разом, чтобы по горизонтали и вертикали они 
не повторялись.
Из нарисованных предметов положите в кор-
зинку те, которые пригодятся на пикнике. 
Пройдите лабиринт. 

I

II

III

I.

II.

III. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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кто-то в магазины с подругой ходит, 
а я с жабой. то она меня душит, то я её.

◆ ◆ ◆
когда жена рассказала, как она 

выбирает рыбу: «у неё должна быть 
широкая спинка и тупая морда», – 

я понял, как она выбрала меня.
◆ ◆ ◆

в детстве я мечтал обладать какой-
либо суперсилой. Мечты сбываются – 

теперь я могу предчувствовать 
магнитные бури, заморозки и любые 

другие капризы погоды.

Прогноз с 15 по 21 июля 
в начале и в конце недели возможно 
повышение уровня геомагнитного фона. 
в эти дни лучше ограничить интенсив-
ные физические нагрузки, полноценно 
отдыхать и правильно питаться. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. парикмахерская. 
4. аромат. 9. ароматизатор. 10. андреев. 12. папа. 
13. тапас. 14. Герой. 16. инженер. 20. «амадей». 
22. лай. 23. труд. 27. ангел. 28. верификация. 
31. терек. 32. сгущёнка. 34. рябинин. 35. аутлет. 
39. пике. 40. Цокот. 41. верроккьо. 42. «дичь». 
43. зов. 45. такси. 46. погремуха. 47. рено. 48. ко-
кон. 49. вицин. 50. пианино. 51. Фред. 52. качка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. письменность. 2. саран-
цев. 3. армарион. 5. роза. 6. Матрас. 7. тартар. 
8. ответ. 11. ванна. 12. павел. 15. пенал. 17. Ма-
линин. 18. балакирев. 19. дефис. 21. днище. 
22. леонсио. 24. ужесточение. 25. век. 26. Гиля-
ровский. 28. венец. 29. яго. 30. Габен. 33. ланд-
граф. 36. товарищ. 37. дрюон. 38. Шкурник. 
39. пьемонт. 41. ворона. 44. Шхуна. 46. полк.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. в каком заведении 
укладывают дам? 4. «пусть неярок их на-
ряд, но так нежен ... , в них весны очарова-
ние». 9. саше в автомобиле. 10. «русский 
Эдгар по». 12. «Машинист» католичества. 
13. закуски испанского приготовления. 
14. кому смелости не занимать? 16. кто 
с техникой на дружеской ноге? 20. какой 
фильм принёс Милошу Форману восемь 
статуэток премии «оскар»? 22. «у меня 
в душе звенит тальянка, при луне собачий 
слышу ...». 23. какой школьный урок учит 
получать удовольствие от работы? 27. Гла-
шатай божьей воли. 28. Чем профессио-
нально занимается героиня детективного 
сериала «я знаю твои секреты»? 31. пере-
гороженная река из пушкинского «обва-
ла». 32. Молочные консервы. 34. пианист 
с лицом олега басилашвили из мелодра-
мы «вокзал для двоих». 35. Где продают 
моду прошлого сезона? 39. забавный 
мексиканский перчик, ставший талис-
маном XIII чемпионата мира по футболу. 

40. «копытное стукачество». 41. у кого 
учился канонам живописи, скульптуры 
и механики леонардо да винчи? 42. кодо-
вое название операции, связанной с ре-
стораном «плакучая ива», из кинокомедии 
«бриллиантовая рука». 43. «явиться на ...». 
45. «зонт в моей руке, он совсем промок. 
я ловлю случайное ...». 46. воровское про-
звище на блатном жаргоне. 47. в кого из 
мировых звёзд «угодили 22 пули» на съём-
ках триллера? 48. спальник гусеницы. 
49. трус у леонида Гайдая. 50. на каком 
музыкальном инструменте превосходно 
играет актёр Хью лори? 51. легендарный 
танцовщик ... астер. 52. «а когда на море 
... и бушует ураган».
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. за что отвечала бо-
гиня сешат у древних египтян? 2. Юрий, 
чьим голосом говорит остап бендер с ли-
цом арчила Гомиашвили. 3. книжный 
шкаф античных времён. 5. Цветок святого 
валентина. 6. «надувное ложе» пляжни-
ка. 7. тюрьма титанов. 8. исчерпываю-

щий. 11. Эшафот для жан-поля Марата. 
12. сын Екатерины великой. 15. патрон-
таш калаша. 17. Эстрадный псевдоним 
александра выгузова. 18. Милий алексе-
евич. 19. Что слова «половинет»? 21. Чем 
судно на мель садится? 22. злодей из 
«рабыни изауры». 24. «закручивание 
гаек» одним словом. 25. бронзовый ... 
наступил после медного. 26. русский 
писатель, гордившийся своими запо-
рожскими корнями. 28. один ряд в сру-
бе. 29. кто служит коварному джафару? 
30. кто из патриархов французского кино 
не хотел себе после смерти ни могилы, 
ни памятника? 33. титул лорда скими-
нока у андрея белянина. 36. Школьный. 
37. биограф проклятых королей. 38. бес-
совестный хапуга. 39. какой город слы-
вёт родиной итальянской «панна-котты»? 
41. променяла сыр на лесть. 44. судно 
капитана татаринова у вениамина ка-
верина. 46. патриотическое движение 
«бессмертный ...».

судокугеомагнитный фон

ф
о

то
 о

л
ег

а 
с

ер
еб

р
я

н
с

к
о

го

3

2 22 2

3 3




